La vanguardia europea de los estudios sobre feminismo e igualdad de género está en Granada y tiene nombre de mujer, por supuesto. Se llama Gemma y es el único máster Erasmus Mundi (los impartidos conjuntamente por Universidades de varios países) que hay en Europa sobre mujeres y género. La Comisión Europea lo ha distinguido como "el máster de referencia en estudios de las mujeres y de género en Europa".

"El principal objetivo de Gemma es formar especialistas en el ámbito de la igualdad entre hombres y mujeres", afirma Adelina Sánchez, coordinadora del máster, que se imparte simultáneamente en ocho Universidades europeas (dos son españolas, Granada y Oviedo) durante dos cursos. El alumnado (algo más de 50 personas, elegidas sobre unas 500 peticiones) es de procedencia internacional, no solo europea, también de Latinoamérica, y en las clases se combinan tres idiomas: español, inglés e italiano. Y, aunque hay una aplastante mayoría femenina, "también hay hombres, en torno a un 10%", destaca Adelina Sánchez.

"En los dos últimos años, desde la llegada del PP, hemos retrocedido en el camino hacia la igualdad de género en España", aseguran Sánchez y Morales. Por ejemplo, la modificación de la ley del aborto "es un paso atrás"; la reforma laboral "ha provocado una renuncia a los permisos de maternidad y un aumento de los trabajos a tiempo parcial en las mujeres", señalan. Y en educación "también hemos retrocedido. La asignatura Educación para la Ciudadanía era importante, pero hay que educar en todos los ámbitos para la igualdad. Y la ley Wert va hacia un modelo de sociedad competitiva, hacia la ley del más fuerte, en la que la mujer tiene las de perder y saldrá perjudicada porque parte en peores condiciones. Se está implantando un modelo de competición frente a cooperación", afirman.

Estas mujeres defienden convencidas la discriminación positiva. "En las pruebas de atletismo de 200 y 400 metros los atletas de las calles superiores parten más adelantados para que al final todos recorran la misma distancia. Con las mujeres hay que hacer igual, corregir ese desequilibrio histórico que tienen respecto al hombre", explica Amalia Morales. Creen que las cuotas en política "son necesarias, porque obligan a buscar la gente valiosa también entre las mujeres". Pero alertan sobre la "falacia" de las listas paritarias en los partidos políticos: "de nada sirve si las mujeres van en los puestos finales de la lista porque no saldrán elegidas; las listas deben ser cremallera, con alternancia hombre-mujer".

Las responsables de Gemma aseguran que "la crisis económica se ha utilizado como excusa y ha paralizado el progreso en los temas de igualdad, por eso debe haber profesionales formados que puedan ayudar a cambiar estas situaciones y a vigilar que no haya retrocesos en la igualdad entre hombre y mujer".

Adapté de *El País*, septembre 2013

459 mots